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懲教署職方團體聯合聲明 

 

就立法會議員邵家臻﹑張超雄及莫乃光等人在 3 月  8 日召開記者招待會，在毫

無証據及聽取片面之詞的情況下，單方面發表誣蔑懲教人員的言論，將懲教人員一直

維護法紀，提供安全及健康的在囚環境的努力，妖魔化為暴力及違法，署內所有懲教

協會和工會對此表示遺憾及憤慨。  

 

懲教人員尊重人權，一直根據香港法例執法，保障在囚人士在安全和有尊嚴的

情況下服刑。前線懲教人員 24 小時輪流工作，克盡己任，默默為香港穩定付出，現

在竟然受到個別立法會議員多次抹黑，心裡非常委屈。前線同事會按照法例要求，確

保一個安全及穩妥的羈押環境，讓在囚人士更生。前線同事每天要處理多如雪花紛飛

的種種要求，如察覺在囚人士對獄中的待遇有所不滿，會主動接觸及了解箇中原因，

希望能及早解決問題，這是工作需要，亦是一個負責任的同事必然會做的調解工作。

但記者會上的發言人士多次將這種做法扭曲成為恐嚇或阻攔，傷害我們近七千名現職

同事及數以萬計支持我們工作的家人朋友和退休前輩等。  

 

前線同事每天付出辛勞汗水，維持一個清潔衛生的羈押環境，保障在囚人士的

健康及避免疾病傳播，這是法例的要求。過去多年，當社區爆發傳染病，懲教院所的

感染數字均比外間低，為何這三位立法會議員隻字不提 ?我們受過專業訓練，同事有

心理準備，其工作在任何時間皆受到監察，包括院所高級官員及突擊巡獄的太平紳士，

如每天的清潔工作被形容是｢做騷｣，簡直是對前線同事一種侮辱。  

 

管方多次公開介紹十多個內外投訴機制，全部獨立可靠，確保在囚人士的個案

得到公平和公正處理。然而，記者會上發言人士｢一而再﹑再而三｣認為懲教署投訴機

制因為個案成立數字低而認為投訴機制失效，忽略懲教人員都是受過專業訓練的執法

者，而抹殺絕大部份的誤會和不滿，均經過懲教人員調解後，得到完滿解決。另外，

個案成立數字低亦是同事規行矩步，尊重法治的反映。連日來不斷的針對，直接打擊

懲教人員士氣。  

 

另外，每位在囚人士在收納時收到的在囚人士須知經已清楚列明內部和外間投

訴程序和上訴過程的指引和機制，再加上在啟導組內提供的資訊，在囚人士對獄內生

活已有認識，對何謂違紀、怎樣投訴十分清楚。如他們被打壓投訴，如何解釋署內投

訴調查組及署外的調查機構所接到的在囚人士的投訴 ? 如何解釋巡獄太平紳士所接

到的投訴 ? 又如何解釋立法會議員及外間組織收到的投訴 ? 

 

我們跟在囚人士絕非對立，亦理解他們希望牢獄生活更有彈性，但我們必須執

行法律賦予我們的責任，向市民負責，執行紀律。面對獄中違紀事件及集體行動挑戰

管方的數字增加，我們仍然緊守崗位，為香港提供安全羈管環境和適切的更生服務之

餘，更大力推動社區教育，鼓勵社會支持更生，為我們的香港成為全球最低罪案率城

市默默付出。我們不用掌聲，但也絕不容許尊嚴遭到踐踏。  
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我們全體懲教人員協會和工會強烈要求立法會議員邵家臻﹑張超雄及莫乃光等

人停止持續炒作未經證實的指控，這樣對更生人士、懲教工作和香港穩定毫無幫助。

我們懲教人員亦絕不認同，特此聲明。  
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